
虹
梅
路
街
道
与
本
报
社
区
版
合
作
办
报

责任编辑∶冯 叶 视觉设计∶窦云阳

综合新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA42013年7月10日 星期三

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者从今
天上午召开的本市危险化学品安全
监管联席会议获悉，本市部分科研
单位、医疗机构和学校实验室管理
存在漏洞，擅自购买剧毒化学品用
于实验的现象时有发生。

复旦大学枫林校区“!·"”投毒
杀人案的发生，暴露出中山医院对
实验室及研究人员缺乏有效监管，
导致出现研究人员非法购买剧毒化
学品并在实验室内使用、私藏的问
题。本市公安治安部门在对上海

#$$多家科研单位、医疗机构和大、
中学校的实验室调研后发现，部分
科研单位、医疗机构和学校实验室
的管理存在漏洞，擅自购买剧毒化
学品用于实验的现象时有发生。

据市公安局治安总队介绍，实
验室存在的隐患主要有：

! 实验室管理人员法制意识

淡薄! 忽视国家有关安全管理条例"

实验人员擅自购买并在实验室使用#

储存剧毒化学品的现象长期存在!

! 实验室实验人员未接受安

全培训!

! 废弃的实验用剧毒化学品

存在安全隐患!

剧毒化学品经营（买卖）环节存
在的问题有：

! 无证销售现象屡禁不绝!

! 擅自购买行为时有发生!部

分单位的实验人员怕办理相关手续

会延误教学和实验进程" 擅自在网

上寻找卖家" 利用各种非法途径获

取剧毒化学品!

! 进口渠道存在监管盲区!目

前我国需进行进口申报#审核的危

险化学品只有 !"#种"许多剧毒化

学品并未列入其中"货物在通关过

程中"海关没有检查职能"致使从

国外进口的剧毒化学品存在监管

盲区!

针对存在的问题，市治安总队
建议由市危险化学品安全监管联席
会议办公室协调，会同科委、卫计委
和教委等相关职能部门采取有针对
性的措施。

又讯（记者 鲁哲）今天上午召

开的上海市危险化学品安全监管联
席会议透露，%$"%年本市共实施调
整危化企业项目 "%%项，核定减少
危险化学品生产、使用、储存当量
&'万吨。%$(&年计划调整 %'家企
业。另外，保留或暂缓部分危化储存
企业的调整。根据区域经济发展需
要，将外高桥港区附近的部分危化
储存企业和海关监管区内的储存企
业视同工业园区内企业，予以保留。
高桥石化公司整体搬迁之前，暂缓
周边地区危化储存企业调整。

本市危险化学品安全监管联席会议透露信息

实验室擅购剧毒化学品时有发生

! ! ! !本报讯 （记者 徐轶汝）下半
年，市慈善基金会将出台募捐箱管理
制度，保证每个募捐箱都有人管理、

有人清点、有编号、有监督电话。对作
用不大的募捐箱，宁缺毋滥。这是记
者昨天从市慈善基金会 %$)&年区县

分会会长会议上了解到的信息。
目前市慈善基金会在全市放置

募捐箱 *+$$余个，分箱式和多媒体

电子式。上半年，市慈善基金会已经
对其中一部分募捐箱开展了清理工
作。据《上海市募捐条例》，放置募捐
箱被视为公募行为，要向政府备案，
并应事先制定募捐箱管理制度，明
确募捐箱的开启和钱款的清点、缴
交、入账等程序和行为要求。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）记者昨
天了解到，连接嘉兴和绍兴的杭州
湾第二座跨海大桥———嘉绍大桥初
定 ,月中旬开通，这意味着今后上
海至绍兴的长途汽车运行时间大大
缩短，将从目前的 &小时缩至 )个
半小时，与乘坐高铁的时间差不多。
嘉绍大桥是世界上最长、最宽

的多塔斜拉桥，北起嘉兴海宁，南接
绍兴上虞，全长 -'.* 公里，由嘉兴
地界 !&公里的北接线、钱塘江上
)$公里的嘉绍大桥和绍兴地界 )&

公里的南接线组成，是沈海高速的
常台并行段，在国家高速公路网络
中命名为 /)*0，设计时速为 )$$

公里。虽然与 &-公里长的杭州湾跨
海大桥相比，嘉绍大桥的跨江距离
要短许多，大桥桥长只有 )$公里，
但其桥面更为宽敞，双向 1车道。

目前，车辆从上海去绍兴要绕
道杭州，全程耗时一般在 &小时，而
嘉绍大桥开通后，经嘉绍跨江通道
通行，全程耗时将缩至 )个半小时
左右。现在上海长途总站、南站都有
上海至绍兴长途班线，票价为 1$

元，今后改走嘉绍大桥票价将保持

不变。铁路方面，上海至绍兴也有 /

字头高铁和 2字头动车，最快的 /

车全程 )小时 )*分钟，最慢的 2

车全程 %小时 +)分钟，绝大多数 /

车、2车全程都在 )个半小时左右，
票价方面 /车二等座是 '%.*元，2
车二等座 -+元。

嘉绍跨海大桥本月中旬开通
上海坐车至绍兴时间将大幅缩短

市慈善基金会将出台管理制度

保证每个募捐箱有人清点有人管

! ! ! !本报讯《新民晚报社
区版》街镇报系列昨日又
新增一名成员，虹梅路街
道与《新民晚报社区版》合
作办报签约仪式在虹梅路
街道党建服务中心“虹梅
庭”举行。
虹梅社区（街道）党工

委书记卢蕴玉、街道办事
处主任骆文介绍说，首批
国家级经济技术开发区漕
河泾开发区坐落于虹梅社
区，这也是一个企业员工
人数远远大于居民人数的
新型社区，《新民晚报社区
版·今日虹梅》的创办，将
充分体现这一特点，并在
这方面进行探索。徐汇区
委副书记李子骏、本报党
委书记吴芝麟出席签约仪
式并先后致辞。 （金霏）


